



Bogotá, 21 de abril de 2022 Comunicado de prensa - No. 017

Más y mejores servicios para las mujeres de Puente Aranda

La Secretaría Distrital de la Mujer sigue trabajando para ampliar y mejorar su oferta en la localidad de Puente Aranda, para ello ha puesto a disposición de las ciudadanas la atención presencial con sus equipos de trabajo en espacios como la Casa de Igualdad de Oportunidades, y la URI de Puente Aranda.

Además, se ofrece se ofrece atención a través de la Línea Púrpura y puntos para acceder a información o buscar orientación en los Espacios Seguros a mujeres que viven, trabajan o estudian en esta localidad. Así mismo, servicios del Sistema de Cuidado.

Casa de Igualdad de Oportunidades para las Mujeres

Uno de los retos más importantes de la Casa de Igualdad de Oportunidades de Puente Aranda, ha sido el regreso a la presencialidad para vincular nuevamente a las mujeres en las actividades que se realizan en la sede ubicada en la Calle 3 No. 53 B-66, Colonial Oriental.

En el 2021, se logró vincular en los procesos de difusión, información y sensibilización en derechos a 970 ciudadanas de la localidad.

609 ciudadanas recibieron orientación psicosocial, 860 se beneficiaron de orientaciones y asesorías socio jurídicas, y 337 pasaron por una primera atención en donde conocieron la oferta institucional de la Secretaría de la Mujer. Desde lo colectivo, las mujeres participaron en 30 encuentros psicosociales, 14 jornadas territoriales y 194 de ellas tomaron cursos en el Centro de Inclusión Digital.





En lo corrido de 2022 se han realizado acciones con participantes de la Fundación Árbol de la Sabiduría, SENA, jardines Infantiles como Aserrín Aserrán, Bochica, Las Violetas, e instituciones educativas como IED Marco Fidel Suárez, Kapeirot y Nuestra Señora de la Salette.

Además de seguir trabajando articuladamente con otras entidades, así como organizaciones de mujeres, empresas e instituciones educativas, se espera contribuir al desarrollo de liderazgos jóvenes y vincular a nuevas lideresas al proceso de elección del Consejo Local de Mujeres de Puente Aranda.

Atención jurídica y psicológica en la URI Puente Aranda

Con nuestras profesionales cercamos los servicios institucionales y garantizamos que las mujeres víctimas de violencias cuenten con atención las 24 horas del día, se sientan seguras y accedan con confianza al sistema judicial en la Unidad de Reacción Inmediata (URI) de Puente Aranda, ubicada en la Carrera 40 No. 10A-08.

Esta es una apuesta, que se realiza por primera vez en Bogotá, la cual es atendida por un equipo de abogadas, psicólogas y trabajadoras sociales, que brindan a las mujeres asesoría sociojurídica, acompañamiento psicosocial para la identificación de sus necesidades y con el fin de lograr la articulación de las rutas de atención. En 2021, se realizaron 2.708 atenciones sociojurídicas (orientaciones y asesorías), y 902 acompañamientos psicosociales en este espacio.

Sistema de Cuidado

¡En Puente Aranda, cuidamos a las cuidan! Ahora, con los servicios del Sistema de Cuidado, las cuidadoras de esta localidad pueden disfrutar de una oferta de servicios gratuitos para mejorar su bienestar. En nuestros servicios, en la localidad de Puente Aranda, hemos logrado vincular a 100 hombres a talleres de cambio cultural y graduar a 190 personas en cursos de Formación Complementaria (entre 2021 y lo corrido de 2022).

Gracias a una alianza con el Servicio Nacional de Aprendizaje SENA, las cuidadoras en Puente Aranda pueden hacer cursos certificados para mejorar su habilidades digitales y tener más oportunidades de acceder a empleos remunerados. Estos cursos son totalmente gratuitos y se dictan en modalidad presencial o virtual; lo único que tienen que hacer es contactar a la facilitadora de formación Ligia Árdila al 3138114555, escribirle a través de correo electrónico lardila@sdmujer.gov.co o inscribirse a través de la página web https://sistemadecuidado.gov.co/preregistro-formacion.html





Además, las mujeres que llevan seis meses o más, haciendo trabajos de cuidado pueden certificar sus saberes y su experiencia como cuidadoras.

El proceso es fácil y gratuito, y podrán recibir un certificado que les servirá como soporte de experiencia laboral en su hoja de vida para mejorar las oportunidades de ingreso a trabajos remunerados. Las mujeres interesadas en este servicio solo deben contactar a nuestro equipo de evaluación y certificación al 3153345444 o inscribirse a través de la página web del Sistema de Cuidado en el enlace: http://www.sistemadecuidado.gov.co/preregistro-formacion.html

Adicionalmente a estos servicios, el Sistema Distrital de Cuidado llegó a Puente Aranda con su oferta de transformación cultural, que tiene como lema: ¡A Cuidar se Aprende!

Teniendo en cuenta que los trabajos de cuidado son responsabilidad de todas y todos, y que podamos aprender a hacerlos y contribuir en nuestro hogar, se ofrece talleres en los que los

hombres podrán aprender cómo hacer trabajos de cuidado en sus hogares; mientras que las cuidadoras se toman un tiempo para ellas y disfrutan un taller de autocuidado y bienestar.

Las personas interesadas en este servicio pueden contactarse con los gestores de cambio cultural:

Luis Carlos Vega - lvega@sdmujer.gov.co
Ivega@sdmujer.gov.co

En Bogotá en las manzanas del cuidado y unidades móviles de servicios de cuidado se han realizado 88.273 atenciones. (acumulado a 30 de marzo de 2022). En Puente Aranda habrá una de estas Manzanas del Cuidados que se tiene prevista para iniciar en 2023, donde posiblemente el equipamiento de la Entidad ancla estará en el CDC José Antonio Galán de la Secretaría de Integración Social.





Espacios Seguros

Con una alianza público-privada para la información y atención a las mujeres que han sido víctimas de violencias, se pone a disposición establecimientos aliados a los que ellas pueden acudir de manera segura.

En la localidad de Puente Aranda contamos con 43 puntos aliados (Farmatodo 2, D1 8, Justo y Bueno 12, Tiendas las Gatas 1, Tostao 9, Estaciones Terpel 10, Movistar 1) en los que las ciudadanas podrán obtener información y orientación sobre los servicios de acuerdo a su situación particular. Pueden consultar la ubicación de los Espacios Seguros en https://bit.ly/3JPFeO4

Línea Púrpura

A través de una línea telefónica gratuita que funciona las 24 horas, todos los días del año y es atendida por un equipo de psicólogas, trabajadoras sociales, abogadas y enfermeras, dirigida a mujeres mayores de 18 años que identifiquen estar viviendo una situación de violencia, prestamos nuestros servicios para que ninguna mujer se sienta sola. Durante el 2021 atendimos 536 mujeres de la localidad de Puente Aranda.

Las personas que tengan conocimiento de una situación de violencias también se pueden comunicar a esta línea para recibir orientación. Hay que tener en cuenta que no es una línea de emergencias ni denuncia.

Pueden contactarse a la **Línea Púrpura** a través de los siguientes canales:

Llamando al 018000112137 Escribiendo al WhatsApp 3007551846 Escribiendo al correo electrónico lpurpura@sdmujer.gov.co Videollamada para atención en lengua de señas https://bit.ly/3vowEQG